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Sitzung vom 29.11.2023 

 

Ort: Deutsche 
Sporthochschule 
Köln 

 Raum:  BR104 

Sitzungsleiter: Luca Beckmann-
Metzner 

 Beginn:  10:07 Uhr 

Protokollführer*in: Mathilde Fernau  Ende:  13:31 Uhr 

Teilnehmer*innen: 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Entschuldigt:  Rio 
Grumbrecht 
 

Luca Beckmann-
Metzner 
Jan Ole Schulz 
Mathilde Fernau 
Ronja Reichert 
Fabi Pezl 
(10:06Uhr) 
Nils 
Lange(10:09Uhr) 
Eva Kwasny 
Jonas Frechen 
 
 

 Gäste: 
Yurek 
Fabiannek 
ab 10:56 

  

Begrüßung 

Luca eröffnet die Sitzung um 10:07 Uhr 

 

Beschlussfähigkeit/Genehmigung TO/Verabschiedung der letzten 

Protokolle 

Beschlussfähigkeit: 

• Mit 7 Referent*innen ist das Gremium beschlussfähig  

Genehmigung der Tagesordnung mit einer Gegenstimme 

Die Protokollverabschiedung wird auf nächste Woche verschoben. 
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TOP 1: Berichte  

Bericht Jonas: 

• Umfrage Fahrradreparaturstation 

• Bsofa Raum 

• Vorbereitungen zum Adventsmarkt, zum Christmas Sunrise Swim und zum 

Nachhaltigkeisforum 

 

Bericht Nils:  

 

• Absprachen mit dem KSTW bezüglich unserer Projektwoche, Interesse ist da, konkrete 

Ideen sollen bis nächste Woche vom KSTW überlegt werden (krankheitsbedingt). 

• Helge Knigge hat ebenfalls krankheitsbedingt das Gespräch verschoben. 

• Absprachen mit der Bib und Simon Kieffer (Schreib AG soll testweise in dem SR in der 

Bib stattfinden). 

• Kontakt zum Leiter der Statistikberatung für Abschlussarbeiten (Er wird voraussichtlich 

1-2 Workshops auf Englisch in der PJ anbieten). Fabi und ich haben nach der AStA 

Sitzung ein Gespräch mit ihm. 

• Unterstützung Mathilde bei dem Stand zu den Orange Days. 

• Absprachen mit Luca, Rio, dem LAT und Thomas Steets bezüglich der Semesterticket 

Thematik (hatten Dienstag Abend noch ein Austauschmeeting mit den ASten aus NRW 

und dem Verkehrsminister von NRW). 

• Planung für die AStA Weihnachtsfeier. 
 

Bericht Ronja 

• Adventsmarkt 

o Helfer*innen Rekrutierung  

o Spenden an Sportlerherz 

• Unterstützung beim Orangedays Stand 

• Führung LAZ mit Sven Wintermeier 

• Planung ChristmasCup 

 

Ronja berichtet von der Führung durch die Baustelle vom LAZ. Soll Mitte 2025 fertig sein. Neue 

Umkleiden und Toiletten und Seminarräume. All Gendertoilette im Behinderten WC. Auch mit 

Sauna und Massageräumen, aber wahrscheinlich nur für Kurse und nicht für Studierende. 

Großer Kraftraum hinten im LAZ. Kugel, Weitsprung, Sprint und Hochsprunganlagen bleiben am 

Platz. Information über künstliche Kletterwand außen am LAZ für AnfängerInnenkurse. Neuer 

Hallenwartraum mit Seminarraum on top, aber nicht behindertengerecht. LAZ soll auch für 

AbsolventInnenfeier sein, auch neue Aufwärmküche.  
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Die 5. Etage im IG 1 wird zur Hälfte nur für Studierende sein, mit Einzel und 

Gruppenarbeitsräumen und Chillarea. Wir werden die Führung noch verschriftlichen. 

 

Bericht Luca:  

• Anfrage Vorstand RWTH (Vernetzung, Semesterticketabsprache) 

• Ticket.io Planung 

• Semesterticket Gespräche (Thomas, Malte, Informationstermin Koordinierungsrat ST) 

• Planung Absolvent*innenBall mit Studis 

• Vorbereitung Senatssitzung 

Frage Fabi: Wie viele Tickets sind verkauft und was passiert, wenn zu wenige verkauft werden. 

Nils: 127 sind gerade verkauft  

 

Bericht Rio: 

• Absprachen mit Nils, dem LAT und Thomas Steets bezüglich der Semesterticket 

Thematik (hatten Dienstag Abend noch ein Austauschmeeting mit den ASten aus NRW 

und dem Verkehrsminister von NRW). 

• Semesterticket Absprachen Uzk 

• Podiumsdiskussion Themeneingrenzung 

• ChrismASTA Party Planungen 

• SGS Wahlunterstützung 

• viel weinen, weil ich nicht beim Foto dabei bin  

 

Bericht Fabi: 

• 2. Orgatreffen Tutis Ersti WE 

• Abholung und Rückgabe Transporter 

• Einauf im Handelshof für Ersti WE 

• Durchführung Ersti WE 

• Nachbereitung/ Aufräumen Ersti WE 

 

Bericht Jole: 

• SGS Budget 
• Antrag 13. Gehalt überarbeitet  
• Rechnung an die Hochschule  

• weiterer AG Austausch  

• Haushaltsauslastung für die StuPa-Sitzung am nächsten Montag  

• Soundboks bestellt und abgeholt  

 

https://ticket.io/
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Bericht Mathilde: 

• Vorbereitung Orange Days (Plakate, Infos etc.) 

• Stand für die Orange Days 

• TIN* Reiter formuliert und an Lena Sieberg geschickt 

• Kontakt Meininger und Kooperationsleitfaden 

• Netzwerktreffen Fußball vereint gegen Rassismus 

 

Mathilde führt Netzwerktreffen aus: Eher etwas unprofessionell und nicht wirklich mit Plan. Ich war 
als ,,Expertin“ für das Awarenesskonzept da, wobei wir ja auch nicht wirklich qualifiziert sind. Sehe 
bei diesem Projekt nicht den Mehrwert für unsere Studierende, auch wenn es wichtig ist. 

Luca: Wir haben im Gremium eine hohe Expertise was dieses Thema angeht. Diese haben viele nicht. 

Nils: Stimmt zu, dass es nicht Mathildes Aufgabe als Referentin ist. 

 

TOP 2 Solidarisierung Gaza/ Israel: 

Ronja: Wir gehen das Dokument Stück für Stück durch. 

Ronja: Wollen wir die Solidarisierung nur auf die Studierenden beziehen? 

Luca: Ja das ist der Hintergrund. Wir wollen uns primär auf die Unterstützung unserer 

KommilitonInnen fokussieren, da wir nicht die fachliche Expertise haben, um eine außenpolitische 

Stellungnahme zu rechtfertigen.  

Fabi: Möchte den Wert Frieden hinzunehmen. 

Yurek: Findet den Wert gut und wichtig, kann aber auch als Positionierung aufgenommen werden. 

Nils: Frieden ist kein Wert. 

Luca: Will eher ein Wort für Gewaltfreiheit, Frieden in dem Kontext zu aufgeladen. 

Fabi: Wir können das ja eher als unseren Wert aufschreiben, außerhalb vom Kontext. 

Yurek: Frieden ist definitionstechnisch ein Wert. Fände es schön, wenn der AStA sich so positionieren 

würde. 

Fabi: Wenn wir nur Islamfeindlichkeit und Antisemitismus aufnehmen müssten wir auch andere 

Feindlichkeiten aufnehmen? 

Ronja: In dem Kontext sind diese beiden Feindlichkeiten am Entscheidendsten. 

Nils: Kontaktmöglichkeiten? 
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Mathilde: Es gibt verschiedenste Beratungsmöglichkeiten, an die wir weiterleiten können. Wir wären 

dann erstmal die erste Anlaufstelle. 

Nils: Wenn wir die Psychologische Beratung der Hochschule bewerben wollen, würde ich das vorher 

abklären. 

Stellungsnahme fertig überarbeitet 

Beschlussvorlage:  

Hiermit beschließt der AStA die Verabschiedung des Schreibens "Solidarität mit Betroffenen im 

Kontext des Konflikts in Gaza und Israel". Des Weiteren soll dieses Schreiben über die Kanäle des 

AStA geteilt werden, sobald die Anlaufstellen, die dem Anhang des Schreiben hinzuzufügen sind, 

per Umlaufverfahren bestätigt wurden, 

 

Einstimmig angenommen. 

 

TOP 3 Campustag:  
Jole: Wollte nocheinmal einwerfen, dass die Präsenz am Campustag nicht wirklich unserer Aufgabe 

ist. 

Nils: Ja das stimmt, trotzdem wäre es schön, wenn wir am Campus Tag Präsenz zeigen und uns 

einbringen, besonders wenn Menschen in unserem Gremium darauf Lust haben. Aber nicht wieder in 

diesem Rahmen, wir wollen mitentscheiden, was wir da vorstellen. 

Jole: Letzte Argumentation bei Engagement beim Eignungstest war, dass wir unseren Studierenden 

Engagement ermöglich und nicht für evtl. zukünftige Studierende. 

Ronja: Stimmt nicht, Übetage aus dem AStA entstanden. Unterschied. 

Luca: Findet schon, dass es unsere Aufgabe ist. Es ist schön, dass uns die Hochschule miteinbezieht. 

Wir wollten immer mehr miteinbezogen werden, jetzt sind wir es. 

Sind wir nur unseren Immatrikulierten Studierenden rechenschaft schuldig? Dann dürften wir auch 

keine AbsolventInnenfeier ausrichten. 

Nils: Das ist was komplett anderes. 

Fabi: Unser Hauptfokus sollte bei den aktuellen Studierenden liegen. Trotzdem auch auf zukünftige 

Studierende wie bei Übetage, campustag und Eignungstest eingehen. 

Luca: Wir können einen Slackchannel für den nächsten Campustag machen. 

Luca: Kümmert sich um den nächsten Campustag. 
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TOP 4 AStA Cafe Kasse:  

Alex: 

Hallo liebes ASTA Team, 

 

zunächst einmal vielen herzlichen Dank, dass ihr euch mit uns seit 

über einem Jahr im Kampf gegen Lebensmittelverschwendung einsetzt. 

Dank der Unterstützung einen Raum für den Fairteiler zur Verfügung 

zu stellen, gelingt die Lebensmittelrettung richtig nachhaltig in 

unserem Bezirk und an der SpoHo. 

 

Bitte achtet verstärkt mit da drauf, dass die Kasse / Geldkassette 

für den Getränkekühlschrank nicht in der Nähe des Fairteilers 

steht. Dies könnte Menschen, die etwas aus dem Fairteiler entnehmen 

irritieren oder sogar dazu bewegen Geld in die Kasse zu legen. Dies 

ist aber nicht der Wunsch und Wille von foodsharing. Foodsharing ist 

und bleibt kostenlos :) 

 

Damit es zu keiner versehentlichen Verwechselung kommt, bitten wir von 

foodsharing euch die Kassette / Kasse woanders hinzustellen. Ein 

Vorschlag wäre, direkt neben dem Getränkekühlschrank. So ist diese 

nicht direkt sichtbar für Foodsavende, jedoch für all jene, die sich 

Getränke nehmen wollen. 

 

Falls es Fragen gibt, stehe ich euch gerne zur Verfügung. 

 

Ansonsten freue ich mich auf die weitere tolle Zusammenarbeit und 

verbleibe mit sportlichen Grüßen, 

Alexander Hennig 

 

Jonas: Können wir die Kasse in den Spind stellen? Auch näher am Kühlschrank. 

Luca: Auf Kasse Etikett: ,,Kein Foodsharing“. 

Jole: Kasse wird alle 2/3 Monate gelehrt. 

Ronja: Für Kasse im Spind, da präsenter auch bei Filmeabenden. 

Jole: An den kleinen Kühlschrank Zettel:,, Alles in diesem Kühlschrank kostenlos“ 

Jonas: Achtung angebrochene Artikel im großen Kühlschrank und nicht bei Foodsharing. 
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TOP 5 Semesterticket:  

 

Nils: Gestern Treffen mit LAT und Verkehrsbünde. 29,40€ für Studierendendeutschlandticket. Bald als 

Vertrag. Wenn das DE Ticket teurer wird, wird auch das Studierendenticket teurer. Bund und Länder 

sind froh, dass so ein Ticket durchgegangen ist. Uns ist wichtig, dass wenn das DE Ticket ausläuft, wir 

nicht wieder in neue Verhandlungen gehen müssen. Stand jetzt fallen wir wieder auf unser altes 

ticket zurück. Fahrradmitnahme etc. wird wegfallen. Kann aber im Nachhinein ausgehandelt werden. 

Könnte allerdings schwierig werden. Es wird versucht Preisanpassung frühzeitig zu kommuniziert, 

kann aber nicht garantiert werden. Studierende bekommen bald Rückzahlung. Im StuPa muss 

Semesterbeitrag und verschiedene Ticketoptionen abgestimmt werden. 321€ für Semesterticket wird 

bald eingezogen, um alle potentiellen Kosten abzudecken, aber dann gibt es Rückzahlungen, falls 

doch weniger. 

Luca: Wir wollen vermeiden, ein StuPa Beschluss die sofortige Einführung des DT Tickets 

beabsichtigt. Das sollte wir nicht, weil wir noch keine konkreten Verträge haben. Ab 01.04 soll das DE 

Studierendenticket in Kraft treten. 

 

TOP 6 13. Gehalt:  

Jole: Stellt Antrag zum 13. Gehalt vor.  

Durch unsere Haushaltssituation gab es die Möglichkeit nicht, einen funktionsfähigen AStA mit 

unserer Finanzlage aufzustellen, ohne das Gehalt auf 450€ zu reduzieren (Kosten pro Monat 656€ 

niedriger). Auch eine Aufstockung stellt sich im Haushaltsjahr 2023 als schwierig heraus, da der 

Fehler der Betrachtung der Abrechnungsmonate und nicht der Arbeitsmonate schon zu einem Defizit 

von ca. 5000€ führt. Deswegen wäre eine Verschiebung eines 13. Gehalts in den Dezember eine 

Lösung, wie wir für die letzten Monat kompensiert werden könnten. 

Luca: Die Vergütung der ReferentInnen wurde auf 520€ angepasst, deswegen hatte der ASTA keine 

Ressourcen mehr und die Stellen mussten gekürzt werden. Deswegen gab es kein Geld mehr für 

520€ Gehalt. 

Jole: Wir können uns gerne nochmal zusammensetzen. Wie ist das mit den Projekten? Wollen wir da 

auch das Gehalt anheben. 

Nils: Problem ist, dass die werden über die Übungsleitrpauschale vergütet werden. Müssen die 

Projekte sagen, ob sie das wollen, steuertechnisch. 

Jole: Aber wieviel sollten die Projekte bekommen? 

Fabi: Das können wir doch nicht entscheiden. 

Jonas: Aus welchem Topf kommt denn das Geld? 

Jole: Aus dem neuen Haushalt. 
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Luca: Das ist die abschließende Entscheidung des StuPas, trotzdem sollten wir einen konkreten 

Vorschlag haben, auch für Projekte. 

Jole: Man könnte die Projekte im April bezahlen, dann ist die Übungsleiterpauschale nicht voll. 

Fabi: Wir sollten die Anfrage von Projekten und Referate trennen. 

Luca: Wir sollten die Anträge nicht an den privaten Haushalt von Personen festmachen, trotzdem 

Kommunikation mit Jonas und Maxi. 

Jole: Januar, Februar und März bekommen wir weiterhin 450€, außer das StuPa beschließt was 

anderes. 

Fabi: Antrag, dass wir im neuen Jahr 520€ bekommen? 

Jole: Müssen wir nicht als Antrag verfassen, eher als Empfehlung. Können wir auch in der StuPa 

Sitzung danach machen. 

Jonas: Warum bekommt ihr denn mehr Geld ausgezahlt? Das reißt ein Loch in den Haushalt. 

Fabi: Alle MinijoberInnen bekommen 520€ nur wir nicht, weil es kein Geld im Hauhalt gab. Für 

nächstes Jahr gibt es noch keinen Haushalt, deswegen kann kein Loch gerissen werden und das Geld 

mit eingeplant werden. 

Jonas: Als Begründung so in den Antrag rein. 

Nils: Ohne einen beschlossenen Haushalt können wir nicht die Gehälter für 3 Monate erhöhen. 

Fabi: Müssen wir die GO ändern? 

Luca: Rechtswidriges Verhalten? Chronologische Reihenfolge: Erst StuPa Beschluss, dann GO 

Änderung. 

Jonas: Wenn wir mit der aktuellen Begründung in die Diskussion gehen, ist die 

ProjektleiterInnenpauschale schon komplett ausgeschöpft und fällt deshalb raus. 

Antrag Luca: Sitzungsverlängerung bis TOP9 Sonstiges 

Variabler TOP AStA Weihnachtsbild  

Wunderschönes Foto gemacht 

TOP 7 Unterstützung der Internationalen Sportsnight: 

Antrag International Sportsnight: 

Hiermit beschließt der AStA die Förderung der International Sportsnight, die am 30.11.2023 im 
MuFo stattfindet, mit 100€. Diese werden aus dem nicht genutzten SGS Budget genommen, 
welches unter sonstige Veranstaltung gelistet ist.  
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Veranstaltung wurde in den letzten Jahren häufig mit einer Summe von 90-200€ beworben. 
Veranstaltung für die Erasmusstudierende und unsere Spoho-studierenden. Ich kann auch 
anfragen, ob die Veranstaltung vielleicht nochmal über den Instagram kanal beworben werden 
soll?? 

 

Allgemeine Zustimmung 

 

Einstimmig angenommen 

 

TOP 8 12000€ AStA-Forderung gegenüber Hochschule:  

Jole: 4000€ pro EW und 4000€ für Eignungstest und Übetage. 

 
Mail zur Rechnungserklärung an Herrn Viebahn. 

Hallo Herr Viebahn, 

anbei senden wir ihnen die Rechnung der beiden Einführungswochen sowie die Rechnung für 
das studentische Engagement bei Eignungstest und Übetagen zu. 

Die Summe für das studentische Engagement ergibt sich einerseits aus dem etablierten Betrag 
des Engagements des AStA während der Einführungswochen (8000€) und aus den Gesprächen 
mit Kanzlerin Steffen, Herrn Abel im Zuge des Engagement beim Übetag und Eignungstest. 

Bei weiteren Fragen stehen wir ihnen gerne zu Verfügung. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 
Jan-Ole Schulz 

 

 CC: Steffen 
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TOP 9 Sonstiges 

AStA Weihnachtsfeier: 

Nils: Sonntag 03.12 offizielle Weihnachtsfeier. 

AStA Projektwoche: 

Nils: Wer kann beim Spendenlauf unterstützen? 19.01 13-16 Uhr. 

Berichte: 

Jole: Können wir eine Sprachnachricht für unsere Berichte schicken und uns dann vorher 

anhören. 

Mathilde: Berichte wichtig, nicht alle werden sich diese durchlesen auch aus kapazitärer Sicht. 

Zum Teil dann auch unverständlich. 

Luca: Es herrscht Gesprächsbedarf, wir sollten uns gegenseitig informieren. 

Jole: Es ist ein Punkt, der verändert werden sollte und es gibt verschiedene Ansätze. Wünscht 

sich einen neuen Versuch. 

Jole: Deadline Di 12 Uhr um Berichte aufschreiben. 

Luca: 24h vor der Sitzung 

Luca: Testweise nächste Sitzung nur noch Fragen für Berichte 

 

Sitzungsende/Beschlusssammlung 

 

Luca schließt die Sitzung um 13:31  

 

Beschlüsse: 

Beschlussvorlage:  

Hiermit beschließt der AStA die Verabschiedung des Schreibens "Solidarität mit Betroffenen im 

Kontext des Konflikts in Gaza und Israel". Des Weiteren soll dieses Schreiben über die Kanäle des 

AStA geteilt werden, sobald die Anlaufstellen, die dem Anhang des Schreiben hinzuzufügen sind, 

per Umlaufverfahren bestätigt wurden, 
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Antrag International Sportsnight: 

Hiermit beschließt der AStA die Förderung der International Sportsnight, die am 30.11.2023 
im MuFo stattfindet, mit 100€. Diese werden aus dem nicht genutzten SGS Budget 
genommen, welches unter sonstige Veranstaltung gelistet ist.  

 

 

Zusammenfassung der To-Do’s  
Fabi: Bilder Erstiwochenende an Eva weiterleiten für Post 

Ronja Mathilde: Führung Baustelle verschriftlichen 

Mathilde: schickt Kooperationsleitafden an Luca und setzt sich mit Veröffentlichung des 

Promocodes auseinander 

Mathilde: Anlauftellen Solidarisierung  

Fabi: Marketing ansprechen für künftige Campustage und Slackchannel  

Jonas: Kasse in den Spind und Kasse oder Kühlschrank markieren. 

Jole und Luca: Antrag 13. Gehalt StuPa Sitzung 

Alle: Infos zu Projekten in der AStA Projektwoche ins Dokument eintragen 

Luca: Bei Stefer nachfragen nach Unfallversicherung 

Alle: Berichte 24h vor Sitzung auf Asana 

 

anstehende Termine 
 

• 06.12.2023 ChristmAStA Party 

• 10.12. Christmas Cup 

• 13.12. Podiumsdiskussion Parteien 

• 15.-21.01. AStA-Projektwoche 
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